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11 月中旬，以老校友梁肃的珍贵收

藏品为内容的“网事方寸间──网球主题

集邮文化展”在清华大学校史馆落幕。校

党委书记陈旭，原校长顾秉林，原校党委

书记方惠坚、贺美英等，先后观看了展览。

校党委副书记、副校长姜胜耀出席展览开

幕式并致辞。

梁肃学长 1964 年毕业于清华大学精

仪系，荣获优秀毕业生金质奖章，并继续

攻读研究生至 1968 年离校。在清华十年，

他还是体育代表队男排队长，两次入选北

京高校排球队。梁肃从少年时代开始集

邮，进入中年又开始打网球，这两项活动

的跨界融合，促成他倾心于网球专题的集

邮和收藏，并曾以网球主题邮集荣获北京

2008 年奥林匹克博览会银奖。本次展览

上，梁肃获奥林匹克博览会银奖的原版全

11 月 1 日下午，“杯酒人生·追忆

9#”酒会在东主楼 10-103 会议室举行。

计算机系原党委书记杨士强，校研究生工

作部部长张小平，计算机系校友会秘书长

许斌，以及 50 余名系友出席活动。

九号楼宿舍曾长期作为计算机系本科

学生宿舍，对众多系友有着特殊的纪念意

义。因为校园规划等原因，学校近期将拆除、

改建这栋老楼，由此引发了广大系友的热

切关心和深情怀念。系校友会也围绕九号

套邮集、网球四大满贯赛事纪念封、网球

球星明信片，以及他珍藏的上世纪 30 年

代以来的许多网球用品“精彩亮相”。

陈旭在参观展览时，对梁肃校友长期

以来关心和支持母校的发展表示衷心的感

谢。姜胜耀在致辞中希望展览对清华体育

文化的传播和清华精神的传承，发挥积极

的推动作用。梁肃学长来校参加了展览活

动，并在校史馆报告厅举办了“网球三十

载、集邮六十年、清华一生缘”专题讲座，

他表示，这些藏品将全部捐献给母校，希

望它们在清华得以延续，丰富师生的文化

生活。

本次展览由校史馆、校友总会、校工

会、体育部主办，跨界文化、清华天津校

友会、工会集邮协会、工会网球协会协办。

 （校史馆）

楼相关事宜经过多方协商，开展了大量工

作。在酒会上，许斌向大家介绍了目前九

号楼拆除工作安排、相关物品保留、保存

方案以及系校友会设计的“九号楼纪念品”

方案。他提到，系校友会将尽可能保留具

有纪念意义的旧物，为大家留下这最美好

的青春纪念，呵护这份珍贵的酒井情怀。

1995 级系友、安的鸡尾酒创始人兼

CEO 安兴华和大家分享了自己回国创业

的心路历程。他为九号楼特别调制了一款

老校友梁肃“网事方寸间──网球主题
集邮文化展”落幕

计算机系校友会举办酒会纪念九号楼

● 校友消息
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鸡尾酒，名为 Nine，象征永远的 9#。系

友们在品酒的同时纷纷讲起当年在九号楼

的故事，回忆那段难忘的青葱岁月。杨士

强讲到，9# 不仅是计算机系学生曾经的

家，“酒井”已成为一种文化符号和精神

象征。酒会结束后，与会人员一起重游了

九号楼并在楼前合影留念。 

（计算机系校友会）

2015 年 11 月 24 日晚，人民日报社

办公厅综合处处长徐涛学长（2002 级硕，

新闻），在宏盟楼环球资源厅为新闻学院

学生开展了职业生涯讲座，院党委书记金

兼斌及学院本研学生30余人参加了讲座。

徐涛校友就互联网时代创业热潮、新

闻学子就业方向、传统媒体转型以及体制

内单位的实际状况和必备素质等问题现身

说法，为学院学生答疑解惑。徐涛告诫想

要创业的同学首先要对创业方向和已有资

源进行认真审视。对于想创业却暂时不具

备条件的同学，徐涛建议他们先就业再创

业。在具体就业方向上，徐涛结合自身实

践和周围人的经历，建议学生按照“有潜

力的民企、体制内单位、公务员、国企、

外企”这一优先顺序，根据实际做出选择。

徐涛以自己在人民日报社近十年的经历为

例说明，体制内单位也能提供良好的平台，

同样需要才华和能力。徐涛认为，对于有

志于到公共部门任职的同学来说，“真诚、

谦逊、努力、严格、善于学习”等都是必

备素质。在自由交流环节，同学们就人民

日报招考条件、专业实习、人民日报新媒

体发展等问题与徐涛进行了深入的交流讨

论。 　　　　　　　 （新闻与传播学院）

徐涛校友为新闻学子做职业生涯讲座

●图片新闻

新竹清华大学来访
3月6日下午，新竹清华大学特聘教授、

主任秘书李敏带领校友会相关人员一行五

人到访校友总会，总会秘书长唐杰、副秘

书长崔剑及联络部主任田星燕，与来访嘉

宾进行了交流，共同探讨了校友服务工作

以及双方今后的合作。照片左起：崔剑、

陈千惠（新竹清华大学校友服务中心执行

长）、殷树民（新竹清华大学北京校友会

会长）、唐杰、李敏、尹秀莲（新竹清华

大学校长特助）、林柳岑（新竹清华大学

北京校友会秘书长）、田星燕。


